

# Estar en la universidad es una cosa de locos

wilmer ulises martinez melgarejo



Image not found.

# Capítulo 1

Un casmeño que hizo historia en Villarreal

BEDER CAMACHO, EL CHUNCHO MÁS JOVEN

LA HISTORIA

## **Wilmer Ulises Martínez Melgarejo**

La literatura es una fuente de creatividad y permite la formación integral de la persona, no solo como fuente literaria, también por su aporte pedagógico y si hago de ella una herramienta educativa, entonces lograré mis objetivos: entretener y educar.

Soy educador por formación profesional, egresado de la Universidad Nacional Federico Villarreal, Escuela Profesional de Educación Secundaria en la Especialidad de Lengua y Literatura. Mi pasión es escribir cuentos y poesías. "Beder Camacho, el Chuncho más joven" es una de ellas espero que disfruten de la lectura como yo al escribirla.

***Casma es una sola familiadiferentes sangres, una sola vena diferentes credos, una sola religión muchas muertes, un solo dolor muchos valles, un solo solmuchas injusticias, un solo clamor muchos amigos, una sola amistad.***

***WUMM.***

BEDER CAMACHO, EL CHUNCHO MÁS JOVEN

LA HISTORIA

Estar en la universidad es una cosa de locos, tararean unos jóvenes estudiantes... el abrazo fraterno, la chacota, la joda interminable, la celebración después de una ardua jornada de lucha... esto era pan de cada día: alza de pasajes, la demora en la entrega del carnet universitario, los matones de contabilidad, la fuerza roja del cojo Murrugarra, estos eran medio comunistas y también medio apristas, buscaban imponer su poder y ya tenían una oposición fuerte, había una nacido un grupo sólido y con principios claros y de tendencia aprista, este grupo lo lideraba nuestro estimado paisano Iván Edmundo Ipanaque Otta, hijo de dos ilustres maestros don Eufemio Ipanaque y doña Elena Otta Pariona quienes

compartían la misma pasión por educar a su pueblo y una de

las pocas librerías del pueblo, este casmeño de rasgo nikkei, contextura delgada, carácter fuerte y de un gran liderazgo era respetado por toda la comunidad villarrealina, hasta los grupos más fuertes de las otras facultades miraban con respeto a los Chunchos de educación. Este grupo se hizo más fuerte cuando llegó ... el compañero Fifi y su interminable canción, con vestimenta de chuncho arengaba a su salón de la Escuela Profesión de Educación Física promoción 1989 – I, en las Olimpiadas Villarrealinas 89 – I...

FIFIFISICA EEEE, MAESTROS SOMOS DE LA EDUCACIÓN...

FIFIFISICA EEEE, MAESTROS SOMOS DE LA EDUCACIÓN...

FIFIFISICA EEEE, MAESTROS SOMOS DE LA EDUCACIÓN...

En esa nutrida barra, otro personaje conocido nuestro paisano, exluzuriaguino, Marco Antonio Hidalgo Rodríguez, el compañero Toño ese grupo armó la fiesta. En Lengua y Literatura el que suscribe Wilmer Ulises Martínez Melgarejo, hijo de padre porteño, Víctor Martínez Camones, Mango, y mi madre doña Lelia María Melgarejo Maldonado quien en el año 70 escribía su acto más heroico al rescatarme de las embravecidas aguas del mar de nuestro puerto de Casma, cuando apenas tenía tres años y cinco meses. En Historia y Geografía, otro paisano, también exluzuriaguino, Richard Salvador de Paz, nacido en San Rafael, sector Nivín. En Educación Primaria, Béder Ramón Camacho Gadea, nacido

en el Hospital de Apoyo Casma, un 06 de febrero de 1973, vivió hasta los tres años en Choloque - San Rafael y de ahí se fue al distrito de Comandante Noel, Puerto Casma, para luego llegar a la Universidad Nacional Federico Villarreal, con apenas 16 años. Esta es la historia de Béder Camacho, el Chuncho más joven...

Después de terminar todo el jolgorio y laberinto del día, muchos se reunían para seguir celebrando, algunos ocultaban sus tragos en botellas de gaseosas, otros ni se molestaban en esos detalles...

Hey Chepe – escuche Chepe, tiene que ser casmeño – hey Chepenano – en una esquina un grupo de casmeños compartían una tertulia amena y agradable...

¡Toño...!, ¿cómo estás paisano?

¡Promoción!, abrazo a Richard Salvador de Paz.

Promoción conoces a este calichín.

¿A quién? – a Béder Camacho...

¡Cómo no lo voy a conocer!, si este me sigue por todas partes yo vivía en el Puerto Casma, él llega vivir al Puerto Casma, me voy a la chacra de mi abuelo don Víctor Melgarejo Rodríguez en San Rafael, él llega San Rafael, a la chacra de su abuelo, don Ramón Gadea Alegre y por casualidades del destino, siempre llegaba en épocas de cosechas, ya sea para el algodón, ya sea para el maíz, ya sea para las menestras, me vengo a Lima, se viene a Lima, ingreso a la Villarreal, este ingresa a la Villarreal, no me deja, por si acaso tiene 16 años, pero este no tiene nada de huevón... si a la chacra del abuelo iba solo en épocas de cosecha aquí ha venido a tumbarse a Iván Ipanaque... todos celebran la ocurrencia, lo que no

sabían que todo lo dicho anteriormente era verdad. Llegó la hora del brindis:

Toño – ¡salud por los nuevos cachimbos de educación! – ¡salud!

Richard - ¡salud por los amigos! – ¡salud carajo!

Beder - POR AMOR A CASMA - ¡salud carajo!

No les digo este quiere ser decano, después rector y de ahí regresa a Casma... no lo conoceré.

Todos – jajajajajajajajajajajajajaa – hasta que murió la noche...

La vida universitaria es muy intensa, las horas de clases, los trabajos de investigación, los trabajos grupales, las exposiciones, exámenes parciales, los exámenes finales, los exámenes de aplazados y por último los exámenes sustitutorios. La hora del almuerzo tiene su historia aparte, a esa hora tenías que empatarte con algún amigo y compartir el menú... casi todos los alumnos del local central almorzaban en el famoso Cherratón, un corralón grande que fue acondicionado para varios puestos de comida, algunas se jugaban quien tomaba la sopa y quien se comería el segundo, otros pedían sus papas arrebozadas que alcanzaban para tres o cuatro, muchos pensarán que trágica vida, esto era rutina que nos hermanaba. Béder Camacho, el Chuncho más joven, siempre esperaba a algún casmeño para compartir no solo su plato de papa arrebozada, también servía para coordinar para las próximas elecciones y así organizó su salón, elegido delegado general de la Escuela Profesional de Educación Primaria, tenía buenas razones para exigir un cupo como consejero de facultad, tenía que llegar lejos y ya era hora de iniciar su vida política universitaria. Lo que él no sabía es que los alumnos de primer año podían elegir, pero

no ser elegidos,

sin más remedio tranzo su apoyo con el maestro Iván Ipanaque, la escuela de primaria apoyaba la lista de los chunchos de educación, pero el chino Iván le daba su palabra que para las próximas elecciones él sería cabeza de lista y el triunfo fue contundente: los chunchos al poder, ganaron mayoría y minoría: Federación de Estudiante villarealinos FEV, Consejo Universitario CU, Asamblea Universitaria AU; por lo tanto, tenían el poder de elegir al próximo decano, el Dr. Rodomiro Ladislao Pajuelo Alva, al nuevo rector de la universidad, al Dr. Hugo Marcial Vera Fabián, la chunchada llegó a su máximo esplendor y todos celebraban, la universidad estaba de fiesta y algunos se perdían por los rincones ocultos de la universidad para dar rienda suelta a sus amoríos...

¡Bronca! – están abollando a un chuncho.

¿Por dónde? - ¡en el cuarto piso!

¡Es la gente del Cojo Murrugarra!

¡Han agarrado a uno de los casmeñitos y le han partido la cabeza!

¡Busque a esos rojos de mierda! Ordena el chino.

¡Agarren a esas mierdas! Ordena el cholo Paucar...

¡Ya traen al herido! - ¡putamare! - ¿quién es?

¡Béder Camacho, el Chuncho más joven!

¿Qué paso, huevón?

¡Un rojo de mi salón!, está picón porque le he ganado en la escuela de primaria, me saca al fresco y nos peleamos... estoy que le doy duro en el suelo y el Cojo Murrugarra viene con su gente y me mete un carpetazo, felizmente estaba la gente de educación física sino esos huevones me partían...

Caballero, ya fue – llévenlo al Hospital Loayza...

¿Y los otros casmeñitos?

Están que corretean a los rojos por todo Alfonso Ugarte...

¿Con quiénes están?



Desde esa trinchera organizó una de las más grandes protestas contra la ineficacia administrativa, más de un año se demoraban en entregar el carnet universitario, que nos permitía pagar medio pasaje, y cuando menos lo esperaban, el recinto del rectorado se vio rebasado de estudiantes, las autoridades cedieron e invitaron a los dirigentes para "tratar el tema", el rector se quedó sorprendido cuando se enteró que un solo muchacho manejaba a toda esa multitud de jóvenes que nunca dejaron arengar con cánticos de luchas estudiantiles, en dos horas se solucionó el problema, los carnet serían entregados en un plazo de 48 horas, además consiguió veinte vales más para veinte menús y lo que más demoró fue en solucionar la propuestas que traía bajo la manga, a nadie se lo había comentado, exigía a las autoridades se formalice los bonos alimenticios y apoyo pecuniario para los

alumnos de escasos recursos económicos, por ahora consiguió veinte menús más con el compromiso que el tema se llevaría al Consejo Universitario.

Ya para ese año, el fujimorismo cumplía su primer año de gobierno y ya también había demostrado su política de represión ante las protestas estudiantiles... este gobierno contaminado por la corrupción inicio su política genocida... masacre de Barrios Altos, masacre de Santa, masacre de la Cantuta, el autogolpe del 5 de abril de 1992 y el cierre del congreso avivó la lucha estudiantil y encabezado por los grandes dirigentes de la universidad las calles fueron tomadas y la represión fue dura y abusiva... la segunda semana de octubre la Villarreal, el local central, fue tomada por los estudiantes quienes permanecían atrincherados para defender la autonomía universitaria, después de muchos días de lucha, la dictadura fujimorista decide emplear la fuerza, tal es así que utilizaron dos tanquetas para romper una de las puertas... y muchos compañeros fueron masacrados por los miembros de la "Policía Nacional" , ahí estaba el Servicio de Inteligencia Nacional, el famoso SIN, y el escuadrón de la muerte "Colina" buscando a los dirigentes o cabezas de las protestas estudiantiles y cuando agarraban a unos de ellos, los masacraban, así de crudo, los masacraban, así que no había más remedio que saltar desde el tercero y algunos desde el cuarto piso, el cura de la iglesia nos ayudó a salir por la cochera... los casmeños nos buscábamos, y faltaba uno, cuando se aparece el innombrable Béder Camacho ahora con el tobillo destrozado, cuando salto no cayó bien y tenía el tobillo destrozado, prácticamente se rompió los huesos. El 30 de octubre de 1992 se instaló la primera Comisión Reorganizadora (CORE), esta "comisión" designó nuevo rector y este a su vez a nuevos decanos y encontró en ellos

a sus fieles lacayos de la dictadura. Y todos nosotros estábamos buscados hasta que llegó la calma, pero aun así no nos dejaban entrar a nuestra casa de estudio... y cada uno fue tomando rumbos distintos... Richard regresó a su Nivin, Beder se fue a Pacasmayo, y yo me fui a Pisco a trabajar a Laguna Grande, en la embarcación la Juluri y nos perdimos por

un tiempo, nuestros sueños de ser profesionales se vieron truncados, pero estaba vivo y con esa ilusión de acabar con nuestros estudios, un día menos pensado, regresamos y la universidad ya no era la misma... autoridades mezquinas y corruptas, los amigos de lucha ya no estaban... Me uní al grupo de resistencia para ser frente a la dictadura cruel y despiadada del fujimorismo, ya para eso un 12 de julio de 1992 fueron secuestrados y asesinados un profesor y nueve estudiantes cantuteños, el 3 de noviembre 1991, en Barrios Altos, trece personas, erróneamente, vinculadas a sendero luminoso e incluso un niño fueron asesinados, los crímenes del Genocida Fujimori era pan de cada día, así que nos enfrentábamos a un peligroso delincuente con poder, un catorce de julio 1993 la CORE expulsa, algunos en su último año de carrera, a estudiantes villarrealinos, y con ellos a cuatro alumnos de la Facultad de Educación.

Beder Camacho asume el liderazgo del Grupo de Resistencia Villarrealina GRV, como siempre, él estaba a la cabeza de la protesta y también nuestras cabezas estaban pedidas, el SIN, Servicio de Inteligencia Nacional, nos buscaba, nos habían declarado "peligro común", y por recomendaciones de nuestros viejos maestros, tuvimos que alejarnos, soñar con seguir nuestros estudios en una universidad particular era imposible, somos hijos de gente humilde y trabajadora, hijos de Puerto Comandante Noel, de San Rafael, de Nivín, de Choloque, de Carrizales, también

Uno, de Yautan, muchachos con ganas de salir adelante, de progresar.

Marco Antonio Hidalgo Rodríguez, el compañero Toño, ¡salud por el pronto retorno! – ¡salud carajo...!

Richard Salvador de Paz, Tortuninja, ¡salud por los chunchos de Villarreal y también por sus chunchas!, ¡salud carajo...!

Wilmer Ulises Martínez Melgarejo, Chepito el grande, ¡salud por la lucha estudiantil!, ¡salud carajo...!

Beder Ramón Camacho Gadea, el chuncho más joven, ¡salud por amor a Casma!, ¡salud carajo...!

¡Villareal, Villarreal, Villlarreal, Villarreal...!

¡Arriba Casma, carajo, arriba!

¡Somos Casma, carajo!

¡Por amor a Casma, carajo!

Nos perdimos en ese abrazo eterno, porque no confesar que lloramos, nos robaban la ilusión de ser profesionales, pero regresaremos, y claro que

regresamos (como es la vida, toda esta historia sucedió hace 25 años y la recuerdo como si fuera ayer, gracias a Dios todos los involucrados en esta historia estamos vivos y nuestros lazos de amistad se han fortalecido), y nos perdimos en el laberinto de nuestros destinos. El tiempo y su andar perfecto nos dio la razón.

Marco Antonio Hidalgo Rodríguez, el compañero Toño. Licenciado en Educación Física, sus logros deportivos lo encumbren como un gran profesional.

Richard Salvador de Paz, Tortuninja, agricultor y comerciante, actualmente su vida transita entre su San Rafael – Nivin y Chimbote.

Wilmer Ulises Martínez Melgarejo, Chepito el grande. Licenciado en Educación Secundaria en la especialidad de

Lengua y Literatura, docente universitario, profesor de escuela, en la actualidad dicta la cátedra de Lenguaje en el Centro Preuniversitario CEPREVI de la Universidad Nacional Federico Villarreal

Beder Ramón Camacho Gadea, el chuncho más joven, Licenciado en Derecho y Ciencias Políticas. Funcionario público en Palacio de Gobierno, actualmente jefe de trámite documentario y archivos, fedatario de palacio en la Oficina de Atención al Ciudadano. Esta es nuestra historia, los casmeñitos en Villarreal, esta es la historia de Beder Ramón Camacho Gadea, el chuncho más joven, mi gratitud eterna a todos los amigos de esta historia con su amistad enriquecieron mi existencia, me quedo con el último abrazo de despedida, a pesar del tiempo las lágrimas se aproximan, me quedo con la única frase que me acompaña siempre: POR AMOR A CASMA.

